
SchulA Giekau 
 

Sitzung vom   20.05.2014                                                                                                Seite  1
                                                       
in  der Schule Seekrug                                                         Für diese Sitzung enthalten die Seiten 2  bis 5
                                                               Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse.  
Beginn:   19.30 Uhr             
                              
Ende:    20.30 Uhr 
 

                    _____________________________________________ 
         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________ 
Anwesend:                                          Gesetzl. Mitgliederzahl: 5  
a) stimmberechtigt: 
 

1.  Bernd Schwartz 13.   
 

2.  Beeke Gramkow 
 

14.   

3.  Christoph Graf von Hahn 
 

15.   

4.  Sigrid Genz f. Doerthe Nagel 
 

16.  

5.  Karsten Zwicker 
 

17.   

6.  
 

18.   

7.   
 

b) nicht  stimmberechtigt 

8. 1.  Bürgermeister Koch 
 

9. 2.  GV Hartmann, Juhls, Paulsen, von Platen-Hallermund, 
      Stenzel, Wulf 

10. 3.  Frau Klüber, Frau Virchow / Grundschule 
     Frau Natterer / Kindergarten 

11. 4.  Herr Less / Amt Lütjenburg 
 

12. 5.  1 Zuhörerin 
 

 6.  
 

 
Es fehlten: 
a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1. Doerthe Nagel 
 

  

2.  
 

  

Die Mitglieder des Ausschusses waren durch Einladung vom 06.05.2014 auf Dienstag, den 20.05.2014 
unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 
nicht erhoben wurden.  
 
Der Ausschuss war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig.  
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Tagesordnung: 
1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten  
2. Einwohnerfragestunde 
3. Anerkennung der Niederschrift über die letzte Sitzung v. 22.10.13 
4. Bericht der Schulleitung 
5. Bericht der Kindergartenleitung 
6. Förderverein der Grundschule; Aktueller Bericht 
7. Einwohnerfragestunde 
8. Verschiedenes 
 
Nicht öffentlich:  
9. Bericht des Bürgermeisters  
 (Mietangelegenheit)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeits-
anträge eingebracht: --- 
 
Der Vorsitzende beantragt, als neuen Tagesordnungspunkt 1 „Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes“ 
aufzunehmen.  
        - 5 dafür - 

 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.   
Zu dem Punkt   10    war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung teilt der Vorsitzende mit, dass die Schulleiterin, Frau 
Labza, und die Kindergartenleiterin, Frau Ehrig, entschuldigt fehlen. 
 
1. Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
Der Vorsitzende, Herr Schwartz, verpflichtet Frau Sigrid Genz per Handschlag zur 
gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie in ihre Tätigkeit als Mit-
glied des Schulausschusses ein. 
 
2. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten  
Der Schulausschuss beschließt, dass der Tagesordnungspunkt 10 in nicht öffentlicher 
Sitzung behandelt wird.  
        - 5 dafür - 
3. Einwohnerfragestunde 
Es liegen keine Wortmeldungen und Anregungen vor.  
 
4. Anerkennung der Niederschrift über die letzte Sitzung v. 22.10.2013 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 22.10.2013 wird genehmigt.  
       
        - 4 dafür, 1 Enthaltung -  
5. Bericht der Schulleitung 
Die Schulleiterin, Frau Labza, ist abwesend. Frau Klüber informiert über die voraus-
sichtlichen Schülerzahlen. Nach derzeitigem Stand werden mit Beginn des neuen 
Schuljahres in der 1. Klasse 6, in der 2. Klasse 13 (davon ein Kind aus Darry, ein Kind 
aus Krokau), in der 3. Klasse 9 (davon ein Kind aus Darry, ein Kind aus Matzwitz), in 
der 4. Klasse 14 (davon ein Kind aus Darry), beschult. Somit werden insgesamt 42 
Schüler/innen den Schulstandort Seekrug besuchen. 
Mit der Bitte um rege Teilnahme verweist sie auf das traditionelle Vogelschießen mit 
Dorfumzug, das am 05.07.2014 stattfinden wird.  
Frau Klüber und Frau Virchow bekräftigen, dass letztendlich auch mit tatkräftiger Un-
terstützung der Gemeinde und der Eltern der Schulbetrieb in geordneter Art und Weise 
fortgeführt werden kann. Für die Gesamtschülerzahl von 42 wird auch die Zuweisung 
der entsprechenden Stundenzahl erfolgen. Herr Schwartz ergänzt, dass die VKP bereits 
gebeten wurde, eine noch erforderliche Busverbindung einzurichten.  
Graf von Hahn fragt nach den perspektivischen Zahlen ab 2015 für den Kindergarten 
und die Schule, Frau Paulsen nach der verbleibenden Anzahl der hörgeschädigten 
Kinder. Frau Klüber und Frau Natterer teilen mit, dass diese Zahlen noch nicht vorlie-
gen, am Ende des Schuljahres werden zwei hörgeschädigte Kinder die Schule verlas-
sen. 
Bürgermeister Koch betont, dass auch künftig Werbemaßnahmen zur Gewinnung von 
Kindergarten- und Schulkindern angeschoben werden.  
 
6. Bericht der Kindergartenleitung 
Bürgermeister Koch verweist eingangs auf den Arbeitsunfall der Kindergartenleiterin. 
Derzeit werden in der altersgemischten Gruppe 13 Kinder (davon 6 - 7 u3-Kinder) und 
in der großen Gruppe 20 Kinder betreut. Die Liste für das Kindergartenjahr 2014 - 
2015 ist derzeit voll, es können jedoch noch geringfügige Schwankungen eintreten.  
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Herr Schwartz weist darauf hin, dass unter Mitwirkung der Kindergartenleiterin in der 
nächsten Sitzung des Kindergartenbeirates ggf. der sich ergebende aktuelle Stand ge-
klärt werden kann. In dieser Sitzung soll auch die Gebührengestaltung erörtert werden. 
Dazu werden durch die Verwaltung eine Gebührenbedarfsberechnung und der Entwurf 
einer neuen Kindergartensatzung, die vorab kurz erläutert werden, verteilt.  
 
In der sich anschließenden Aussprache wird festgestellt, dass derzeit der Kindergar-
tenbetrieb zufriedenstellend läuft und dass seitens des Bürgermeisters bereits Überle-
gungen zur Kompensation eines längeren Ausfalles der Kindergartenleiterin vorliegen. 
Eine erforderliche Maßnahme wird jedoch erst dann angeschoben, wenn die Dauer der 
Abwesenheit konkret vorliegt.  
 
Bemerkung:  Dem Protokoll ist im Hinblick auf die Sitzung des Kindergartenbeirates ein Auszug der Jahres-
rechnung 2013 beigefügt. 
 
7. Förderverein der Grundschule; Aktueller Bericht 
Als Vorsitzende des Schulfördervereines Seekrug e. V. berichtet Frau Genz zur aktuel-
len Situation. Sie teilt u. a. mit, dass  
- der Verein derzeit über 45 Mitglieder verfügt, die tatkräftig unterstützen, 
- der Verein Mitglied im Netzwerk Dorfschulen Schleswig-Holstein ist; eine direkte 

Mitarbeit erfolgt aufgrund der Aufgaben des Netzwerkes auf Landesebene noch 
nicht,  

- Pressearbeit und die Durchführung von Werbemaßnahmen (Flyer und Homepage 
erstellt) erfolgten; diese Maßnahmen verliefen parallel zu Aktivitäten der Schullei-
tung,  

- die Kontaktaufnahme zu Eltern der Schulkinder Darry wenig erfolgreich war (Wer-
bung für den Schulstandort Seekrug),  

- der traditionelle Flohmarkt mit buntem Programm durchgeführt wurde,  
- Werbemaßnahmen auch für das Folgeschuljahr vorgesehen sind,  
- in Zusammenarbeit mit Herrn Dr. Liedl ein Projekt „Grünes Klassenzimmer“ ge-

plant ist (Unterricht im Freien, Verwirklichung möglichst mit Unterstützung der 
Gemeinde), 

- weiterhin der Wunsch nach Mitgliederzuwachs besteht (hierzu bietet sich ggf. ein 
Informationsstand beim anstehenden Gemeindefest an). 

 
8. Einwohnerfragestunde 
Graf von Hahn fragt nach dem aktuellen Sachstand hinsichtlich der eingeführten Län-
gerbetreuung in der Betreuten Grundschule. Der Vorsitzende teilt mit, dass  durch-
schnittlich fünf Kinder betreut werden. Nach den Sommerferien werde eine neue Prü-
fung erfolgen.  
Graf von Hahn schlägt vor, nach Vorlage des Ergebnisses die Thematik in einer nächs-
ten Sitzung der Gemeindevertretung zu beraten. 
 
9. Verschiedenes 
- Herr Schwartz und Herr Juhls teilen mit, dass das Gemeindefest am 12.07.2014 in 

diesem Jahr alternativ auf dem Sportplatz in Giekau stattfinden wird. Die Organisa-
tion mit den Beteiligten ist bereits angelaufen.  
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- Frau Paulsen verweist auf die Vorstellung des „Feuerhauses“ (Info-Mobil des 
Kreisfeuerwehrverbandes), das am 17.05.2014 zur Information der Brandverhütung 
vorgestellt wurde. Zur Belehrung und Information bietet sich hier der Einsatz in 
Kindergarten und Schule an. Die Information erfolgt kostenfrei durch einen ehren-
amtlich tätigen Feuerwehrmann aus Dannau.  

- Frau Gramkow informiert über ein Projekt der Edeka-Stiftung „Gemüsebeete für 
Kids“: über eine online-Bewerbung erhält man Setzlinge, Samen und das notwendi-
ge Material und Gerät zur Anlage von Garten- /Gemüsebeeten. Das Projekt soll zur 
kindgerechten Information dienen.  

 
 
20.07 Uhr: Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 
 
 
 

Protokollführer: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


